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Marktgemeinde Grafenbach-St.Valentin 
                                                                                                 
Nr. 155 

 

 

Verhandlungsschrift 
 
der Marktgemeinde Grafenbach-St.Valentin 
  

über die SITZUNG des GEMEINDERATES 
 
am Dienstag, dem 18.06.2020 im Volksheim Grafenbach-St.Valentin. 
 
Beginn: 18.00 Uhr                                     Die Einladung erfolgte am 09.06.2020 
Ende   : 19.00 Uhr      durch Kurrende  -  Einzelladung  
 
Anwesend waren: 
Bürgermeisterin: Mag. Sylvia Kögler 
die Mitglieder des Gemeinderates 
 
  1. V.-bgm. Heel Bernd   11. GR Reisenbauer Andreas                                                  
  2. gf. GR Velek Herbert   12. GR Kastner Helga                                                                                                                                                                         
  3. gf. GR Dorfstätter Marianne  13. GR Schabauer Christian                                               
  4. gf. GR Eggler Robert   14. GR Dorfstätter Andreas                                            
  5. GR Buchegger Reingard     15. GR Rumpler Matthias                                                                          
  6. GR Koglbauer Silke     16. GR                                                                                                                                                                                                                      
  7. GR Vogrin Sebastian   17. GR                                                                             
  8. GR Bauer Sandra   18. GR                                                                                                                                
  9. GR Hofmeister Andreas  19. GR                                                                                
10. GR Busch Marco   20. GR                                 
 
Anwesend waren außerdem: 
1.                              2.     
3.       4.  
 
Entschuldigt abwesend waren: 
1. GR Kügler Sandra                     2. Gf. GR Haiden Iris                                          
3. GR  Mag. Landbauer Gerhard  4. GR Ing. Schneeweis Martin  
5. GR  Ellmauer Reinhard   6. GR 
 
Nicht entschuldigt abwesend waren: 
1.      2. 
3.      4. 
 
 
                             Vorsitzender:    Bürgermeisterin Mag. Sylvia Kögler    
                                                      Die Sitzung war öffentlich 
      Die Sitzung war beschlussfähig 
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Tagesordnung:    

 
Punkt 1) Protokoll 
Punkt     2) Rechnungsabschluss 2019    
Punkt     3) Anmietung Spielplatz Paul-Kögler-Straße - Bestandsvertrag   
Punkt     4) Genehmigung Dienstvertrag – Frau Proy-Piribauer Maria 
Punkt     5) Ankauf eines „Essen auf Rädern – Fahrzeuges“     
Punkt     6) Sanierung und Erweiterung Gemeindeamt – Grundsatzbeschluss 
Punkt     7) Aufnahme Gemeindebedienstete 
Punkt     8) Antrag auf Erhöhung der Subventionen 
Punkt     9) Bauvorhaben Sanierung Kirchengasse - Vergabe 
Punkt   10) Bauvorhaben Walddörflweg Asphaltierung - Vergabe 
Punkt   11) Ernennung eines Zivilschutzbeauftragten 
Punkt   12) Ernennung eines Sicherheitsgemeinderates 
Punkt   13) Verordnung über die Bezüge der Mitglieder des Gemeinderates - Änderung   
Punkt   14) Ansuchen:     

a) Subvention 2020 – SC Grafenbach 
b) Subvention 2020 – ESV Eisbären Grafenbach 
c) Subvention 2020 – Musikkapelle St.Valentin-Landschach 
d) Subvention 2020 – FF St.Valentin-Landschach 
e) Subvention 2020 – Gesangsverein Eiche Penk 
f) Subvention 2020 – Männergesangsverein Oberdanegg 
g) Subvention 2020 – ESV Eisvogel Grafenbach 
h) Subvention 2020 – Verein Bauernmarkt Grafenbach 
i) Subvention 2020 – Pensionistenverband Ortsgruppe Grafenbach 
j) Subvention 2020 – Seniorenrunde der Pfarre St.Valentin 
k) Subvention 2020 – Dart-Stockverein Grafenbach-St.Valentin 
l) Subvention 2020 – NÖ Imkerverband, Ortsgruppe Pottschach 
m) Subvention 2020 – Jagdhornbläsergruppe Hubertus Landschach 
n) Subvention 2020 – Tierschutzverein Schwarzatal 
o) Finanzielle Unterstützung f. Mietkosten – „Bewegte Aktion – Rückenfit und 

Nordic Walking“ 
p) Druckkostenbeitrag f. Einschaltung in Zeitschrift „Lebenshilfe NÖ“ 
q) Druckkostenbeitrag für Dienstbuch Einsatzkommando COBRA 2021  
r) Korbspende f. Sportlerkränzchen – SVSF Pottschach 
s) Korbspende f. Seniorenball – Pensionistenverband Grafenbach-St.Valentin  
t) Korbspende für FF Ball – FF Grafenbach 
u) Korbspende für Kindermaskenball – Kinderfreunde Grafenbach 
v) Zuschuss Musikschulkosten f. Mehrkinderfamilien – Frau Schabus  

Punkt   15) Berichte: 
a) Bürgermeister 
b) Umweltausschuss 
c) Prüfungsausschuss 
d) Obmänner der Ausschüsse      

Punkt   16) Allfälliges 
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Verlauf der Sitzung: 
 

Bürgermeisterin Mag. Kögler begrüßt die anwesenden Gemeinderäte. Die Einladung mit 
der Tagesordnung ist den Gemeinderäten zeitgerecht, ordnungsgemäß und nachweislich 
zugegangen. Der Gemeinderat ist aufgrund der erschienenen Mitglieder beschlußfähig. 
Gegen die Tagesordnung wurden keine Einwände erhoben. Die Sitzung ist öffentlich. 

 
Punkt  1) Protokoll 
Das Protokoll der Gemeinderatssitzung vom 12.12.2019, war nach § 53, Abs.4, der 
Gemeindeordnung zur allgemeinen Einsichtnahme aufgelegt und wurde einstimmig 
genehmigt. 
 
„ 2) Rechnungsabschluss 2019  
Der Rechnungsabschluss 2019 war in der Zeit vom 04.06.2020 bis 18.06.2020 öffentlich 
kundgemacht. Erinnerungen wurden keine eingebracht.   
Gf.GR Velek berichtet, dass der Rechnungsabschluss 2019 bereits im Prüfungsausschuss 
und im Gemeindevorstand besprochen wurde und bringt diesen dem Gemeinderat 
auszugsweise zur Kenntnis. Nach kurzer Diskussion wird über Antrag der Bürgermeisterin 
der Rechnungsabschluss 2019, der Schuldendienst, der Dienstpostenplan, die 
Zuführungen zu den Rücklagen, sowie die Überschreitungen einstimmig beschlossen.   
 
„ 3) Anmietung Spielplatz Paul-Kögler-Straße - Bestandsvertrag    
Die Vorsitzende verliest den Bestandsvertrag betreffend des Spielplatzes vollinhaltlich und 
lässt darüber abstimmen – einstimmige Annahme. Der Vertrag wird dem Protokoll als 
Beilage A beigelegt.  
 
 „ 4) Genehmigung Dienstvertrag – Frau Proy-Piribauer Maria 

Bürgermeisterin Mag. Kögler verliest den Dienstvertrag von Frau Proy-Piribauer Maria 
vollinhaltlich und lässt darüber abstimmen – einstimmige Annahme.  
 
„  5) Ankauf eines „Essen auf Rädern – Fahrzeuges“     
Aufgrund des mittlerweile schlechten Zustandes unseres alten Fahrzeuges, soll aktuell ein 
E-Auto angekauft werden: Nissan E-NV 200 Kastenwagen zum Preis von € 37.500,--. Die 
Vorsitzende lässt darüber abstimmen – einstimmige Annahme. 
 
„  6) Sanierung und Erweiterung Gemeindeamt – Grundsatzbeschluss 
Die Bürgermeisterin berichtet, dass unser Gemeindeamt nicht mehr den Anforderungen 
der heutigen Zeit entspricht (keine Barrierefreiheit, zu klein, etc.). Es soll daher im Jahre 
2021 generalsaniert und erweitert werden. Derzeit sind die diesbezüglichen Planungen im 
Laufen. Sie erteilt nun Herrn Baumeister Ing. Ringhofer von der Site.at das Wort um das 
Vorhaben zu präsentieren. Die Kosten werden sich voraussichtlich auf € 1.639.680,-- inkl. 
MWSt. belaufen. Die Vorsitzende bedankt sich bei Herrn Baumeister Ing. Ringhofer für 
seine Präsentation und lässt nach kurzer Diskussion über den Grundsatzbeschluss ab- 
stimmen – einstimmige Annahme. 
 
„  7) Aufnahme Gemeindebedienstete 
Aufgrund der derzeitigen Situation (Frau VB Dorfstetter befindet sich in der Altersteilzeit 
und wird uns im Jänner 2021 verlassen), soll ihr Dienstposten durch zwei Teilzeitkräfte 
ersetzt werden: Frau Griesauer-Lechner Julia soll ab Juli 2020 in den Gemeindedienst 
eintreten (25 Std. pro Woche) und Frau Holzbauer Raphaela ab September 2020 (20 Std. 
pro Woche). Die Vorsitzende lässt darüber abstimmen – einstimmige Annahme. 
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„  8) Antrag auf Erhöhung der Subventionen 

Im Zusammenhang mit der Coronakrise können unsere Vereine keine Veranstaltungen 
durchführen und haben dadurch enorme Einnahmensverluste. Die Fraktionen der SPÖ 
Grafenbach und ÖVP Grafenbach beantragen daher, begrenzt für das Haushaltsjahr 
2020, die Subventionen der gemeindeeigenen Vereine zu verdoppeln. Die Vorsitzende 
lässt darüber abstimmen – einstimmige Annahme. 
 
„  9) Bauvorhaben Sanierung Kirchengasse - Vergabe  
Die Vorsitzende berichtet über das Bauvorhaben „Sanierung Kirchengasse“, und dass in 
diesem Zusammenhang Angebote eingeholt wurden. Billigstbieter ist die Firma STRABAG 
zum Preis von € 163.400,16 inkl. MWSt. Das Bauvorhaben soll jedoch erst dann in Angriff 
genommen werden, wenn fest steht, wie hoch die Bedarfszuweisungen für den Straßen- 
bau sein werden. Die Vorsitzende lässt darüber abstimmen – einstimmige Annahme. 
 
„          10) Bauvorhaben Walddörflweg Asphaltierung - Vergabe  
Die Vorsitzende berichtet über das Bauvorhaben „Walddörflweg Asphaltierung“, und dass 
in diesem Zusammenhang Angebote eingeholt wurden. Billigstbieter ist die Firma 
STRABAG zum Preis von € 34.020,60 inkl. MWSt. Das Bauvorhaben soll jedoch erst dann 
in Angriff genommen werden, wenn fest steht, wie hoch die Bedarfszuweisungen für den 
Straßenbau sein werden. Die Vorsitzende lässt darüber abstimmen – einstimmige 
Annahme. 
 
„          11) Ernennung eines Zivilschutzbeauftragten  
Im Zusammenhang mit der Ernennung eines Zivilschutzbeauftragten schlägt die Vor- 
sitzende Herrn GR Vogrin Sebastian für diese Position vor. Sie lässt darüber abstimmen – 
einstimmige Annahme. 
  
„          12) Ernennung eines Sicherheitsgemeinderates  
Im Zusammenhang mit der Ernennung eines Sicherheitsgemeinderates schlägt die Vor- 
sitzende Herrn gf. GR Eggler Robert für diese Position vor. Sie lässt darüber abstimmen – 
einstimmige Annahme. 
 
„          13) Verordnung über die Bezüge der Mitglieder des Gemeinderates –  
                  Änderung   
Die Vorsitzende berichtet, dass aufgrund eines Beschlusses des NÖ Landtages, die 
Entschädigung für Umweltgemeinderäte ersatzlos gestrichen wurde. Es soll daher auch in 
der Verordnung des Gemeinderates vom 22.10.1998 dieser Paragraf (§7) ersatzlos 
gestrichen werden. 
Weiters ist auch der § 1 der Verordnung vom 21.04.1998 (Festsetzung des Bezuges des 
Bürgermeisters) ersatzlos zu streichen, da das Ausmaß der Bezüge per N.Ö.- Landes- 
gesetz festgesetzt wurde. Die Bürgermeisterin verliest nun die Verordnungsänderung 
vollinhaltlich und lässt darüber abstimmen – einstimmige Annahme. Die abgeänderte 
Verordnung wird dem Protokoll als Beilage B beigelegt.  
 
„         14) Ansuchen:  
 a) Subvention 2020 – SC Grafenbach                                                                                                                                                                          
Der SC Grafenbach soll für 2020 eine Subvention in der Höhe von € 360,- erhalten. 
Einstimmige Annahme. 
 
           b) Subvention 2020 – ESV Eisbären Grafenbach                                                                                                          
Die ESV Eisbären Grafenbach soll für 2020 eine Subvention in der Höhe von € 360,- 
erhalten. Einstimmige Annahme. 
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           c) Subvention 2020 – Musikkapelle St.Valentin Landschach                           
Die Musikkapelle St.Valentin-Landschach soll für 2020 eine Subvention in der Höhe von € 
1.200,-- erhalten. Einstimmige Annahme. 
 
           d) Subvention 2020 – FF St.Valentin-Landschach       
Die FF St.Valentin-Landschach soll für 2020 eine Subvention in der Höhe von € 5.280,-- 
erhalten. Einstimmige Annahme. 
 
 e) Subvention 2020 – Gesangsverein Eiche Penk                                                                                             
Der Gesangsverein Eiche Penk soll für 2020 eine Subvention in der Höhe von € 1.200,-- 
erhalten. Einstimmige Annahme. 
 
            f) Subvention 2020 – Männergesangsverein Oberdanegg                                                                             
Der Männergesangsverein Oberdanegg soll für 2020 eine Subvention in der Höhe von € 
1.200,-- erhalten. Einstimmige Annahme.   
 
 g) Subvention 2020 – ESV Eisvogel Grafenbach                                                                                   
Der ESV Eisvogel Grafenbach soll für 2020 eine Subvention in der Höhe von € 360,- 
erhalten. Einstimmige Annahme. 
 
            h) Subvention 2020 – Verein Bauernmarkt Grafenbach                      
Der Verein Bauernmarkt Grafenbach soll für 2020 eine Subvention in der Höhe von € 
2.000,- erhalten. Einstimmige Annahme. 
 
 i) Subvention 2020 – Pensionistenverband Ortsgruppe Grafenbach                   
Der Pensionistenverband Ortsgruppe Grafenbach soll für 2020 eine Subvention in der 
Höhe von € 640,-- erhalten. Einstimmige Annahme. 
 

 j) Subvention 2020 – Seniorenrunde der Pfarre St.Valentin                          

Die Seniorenrunde der Pfarre St.Valentin soll für 2020 eine Subvention in der Höhe von € 
640,-- erhalten. Einstimmige Annahme. 
 

 k) Subvention 2020 – Dart- u. Stockverein Grafenbach-St.Valentin                            
Der Dart- u. Stockverein Grafenbach-St.Valentin soll für 2020 eine Subvention in der Höhe 
von € 360,-- erhalten. Einstimmige Annahme.  
 
              l) Subvention 2020 – NÖ Imkerverband, Ortsgruppe Pottschach 

Der NÖ Imkerverband, Ortsgruppe Pottschach, soll für 2020 eine Subvention in der Höhe 
von € 75,-- erhalten. Einstimmige Annahme.  
 
  m) Subvention 2020 – Jagdhornbläsergruppe Hubertus-Landschach 

Die Jagdhornbläsergruppe Hubertus-Landschach soll für 2020 eine Subvention in der 
Höhe von € 200,-- erhalten. Einstimmige Annahme.  
 
  n) Subvention 2020 – Tierschutzverein Schwarzatal 
Der Tierschutzverein Schwarzatal soll für 2020 eine Subvention in der Höhe von € 230,-- 
erhalten. Einstimmige Annahme.  
 
  o) Finanzielle Unterstützung f. Mietkosten – „Bewegt Aktion – Rückenfit  
                  und Nord Walking“          
Die Mietkosten für die Bewegungseinheiten „Bewegte Aktionen“ belaufen sich im Jahr auf 
€ 400,-- (FF Haus Penk-Altendorf). Die Initiatorin Frau Waltraud Grabner sucht in diesem 
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Zusammenhang um eine finanzielle Unterstützung an. Die Vorsitzende schlägt vor eine 
Unterstützung in der Höhe von € 100,-- zu gewähren. Einstimmige Annahme.   
 

   p) Druckkostenbeitrag f. Einschaltung in Zeitschrift „Lebenshilfe NÖ“  
Die NÖ Lebenshilfe soll für die Ausgabe seiner Vereinszeitung einen Druckkostenbeitrag 
in der Höhe von € 99,-- exkl. Steuern erhalten. Einstimmige Annahme.   
 

   q) Druckkostenbeitrag für Dienstbuch Einsatzkommando COBRA 2021 
Der Klub der Exekutive soll für die Ausgabe seines Dienstbuchkalenders einen Druck- 
kostenbeitrag in der Höhe von € 100,-- erhalten. Einstimmige Annahme.   
 

  r) Korbspende für Sportlerkränzchen – SVSF Pottschach    
Der SVSF Pottschach soll für sein Sportlerkränzchen einen Geschenkskorb in der Höhe 
von € 60,-- erhalten. Einstimmige Annahme. 
 

  s) Korbspende für Seniorenball – Pensionistenverband Grafenbach-St. 
        Valentin   

Der Pensionistenverband Grafenbach-St.Valentin soll für seinen Seniorenball einen 
Geschenkskorb in der Höhe von € 60,-- erhalten. Einstimmige Annahme. 
 

  t) Korbspende für FF-Ball – FF Grafenbach     
Die FF Grafenbach soll für ihren FF-Ball einen Geschenkskorb in der Höhe von € 60,-- 
erhalten. Einstimmige Annahme. 
 

   u) Korbspende für Kindermaskenball – Kinderfreunde Grafenbach 
Die Kinderfreunde Grafenbach sollen für ihren Kindermaskenball einen Geschenkskorb in 
der Höhe von € 60,-- erhalten. Einstimmige Annahme. 
 
   v) Zuschuss Musikschulkosten f. Mehrkinderfamilien – Frau Schabus 
Aufgrund des Gemeinderatsbeschlusses vom 4.12.2018, soll Frau Schabus einen 
Zuschuss des Musikschulkostenbeitrages für ihr fünftes Kind (Ryan Schabus) für das Jahr 
2019 in der Höhe von 50% erhalten. Die Kosten beliefen sich auf € 390,--. Sie soll somit 
einen Zuschuss in der Höhe von € 195,-- erhalten. Einstimmige Annahme. 
 
Punkt 15) Berichte: 

a) Bürgermeister: 
Bgm. Mag. Kögler berichtet, dass aufgrund des derzeit extrem niedrigen Papier- 
preises die Transportkosten seitens des Abfallwirtschaftsverbandes nicht mehr 
an die Gemeinden retourniert werden können. Zusätzlich sollen auch die 
Kosten für alle anderen „Müllarten“ steigen. Es soll daher angedacht werden die 
Müllgebühren entsprechend anzupassen, wann bekannt ist, um wieviel die 
Gebühren seitens des AWV Neunkirchen steigen werden. Gf.GR Dorfstätter 
wird in diesem Zusammenhang eine Ausschusssitzung einberufen.  
  

b) Umweltausschuss 
Kein Bericht    

 

c) Prüfungsausschuss 
Obmannstellvertreter GR Kastner Helga berichtet, dass bei der letzten 
Kassaprüfung am 16.06.2020 der Rechnungsabschluss 2019 überprüft wurde, 
welcher für in Ordnung befunden wurde bzw. es keine Beanstandungen gibt.   
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d) Obmänner der Ausschüsse 
Gf.GR Velek berichtet, dass die geplante Sanierung in unserer Volksschule von  
2 weiteren Klassen aufgrund der angespannten und unsicheren finanziellen 
Lage (Coronakrise) auf 2021 verschoben wird.  
 
Gf.GR Dorfstätter berichtet, dass in den nächsten Wochen die aktuellen 
Müllgebühren erhoben werden sollen. Weiters wird angedacht, dass die Bürger 
ihren Grünschnitt direkt bei der Firma „Kompostierwerk Posch“ abliefern 
können. Hierzu soll in den nächsten Wochen eine Ausschusssitzung einberufen 
werden.  
 
GR Koglbauer berichtet, dass es aufgrund der Coronakrise ein „abgespecktes 
Ferienspiel“ geben wird: nur Kinder mit Hauptwohnsitz im Alter zwischen 6 -10 
Jahren, Anmeldung per e-mail. Es werden auch diesmal nur 10 Vereine daran 
teilnehmen. Es wird einige spezielle Auflagen betreffend der Coronakrise 
geben. 
Weiters berichtet sie, dass die „Spiel- und Ballsportwoche“ heuer ausfällt und 
das der voraussichtliche Termin für die „Weihnachtsfeier der Älteren 
Generation“ der 12. und 13.12.2020 sein wird.     
 

Vizebgm. Heel berichtet, dass die Straße in Oberdanegg seitens der NÖ - 
Landesstraßenverwaltung fast fertig ist. Wir werden auf Kosten der Gemeinde 
einige kleine Regiearbeiten gleich mit machen lassen, welche sanierungsbe- 
dürftig sind. Weiters berichtet er, dass für die Feuerwehren Sandsäcke 
angeschafft werden sollen. Die Kosten hierfür belaufen sich auf € 1.528,--. 
Es soll auch die Kapelle in Penk betreffend der Sanierungsarbeiten heuer fertig 
werden. Der nächste Schritt ist die Dachsanierung. Es wird nächste Woche eine 
Besprechung mit einigen Firmen geben. 
Abschließend berichtet er, dass in den nächsten Wochen mit den Projektier- 
ungsmaßnahmen für den Hochwasserschutz in Penk begonnen wird. 
 
 

Punkt 16) Allfälliges 
Gf.GR Dorfstätter fragt die Vorsitzende wie die derzeitige Situation im Pfarrkindergarten 
ist, da die Diözese Wien voraussichtlich ihre finanziellen Zuschüsse einstellen soll. Bgm. 
Kögler sagt hierzu, dass sie keine offiziellen Informationen hat und auch niemand in dieser 
Sache an sie herangetreten ist. Es ist ihr aber aus Pfarrgemeindekreisen bekannt, dass es 
schon Verhandlungen mit dem Land NÖ und der Diözese Wien gibt.  
 

Die Bürgermeisterin schließt um 19.00 Uhr die Gemeinderatssitzung. 
 

 
         Die Bürgermeisterin: 
          Mag. Sylvia Kögler  


